faite pour le bonheur, même temporel, des sociétés, qu'elle n'y aurait pas mieux travaillé, supposé qu'elle n'eût eu que cette fin-là. De même toute vie religieuse a contribué, dans sa sphère, au bien-être des peuples, envisagé surtout dans son côté moral. Est-ce que, par la pauvreté choisie comme une épouse tendrement aimée, François d'Assise n'a pas été le bienfaiteur sublime du pauvre et de l'artisan? " Le peuple, dit Ozanam, n'a jamais eu de plus grands serviteurs que ceux qui lui apprirent à bénir sa destinée, qui rendirent la bêche légère sur l'épaule du laboureur et firent rayonner l'espérance dans la cabane du tisserand." Est-ce que Vincent de Paul, avec sa vie religieuse, série de camps volants jetés sur tous les champs de bataille de la douleur et de la souffrance sous toutes ses formes, n'a pas bien mérité des hommes comme de Dieu?

Le Tertiaire, Religieux dans le monde, est, doit être, le don de Dieu au monde dans la pratique du zèle. L'amour de Dieu, obtenu dans une perfection de plus en plus grande, doit faire de lui un foyer toujours ardent. Or, ce qu'est le rayonnement au foyer, le rayon au soleil, le canal à la source, ce qu'est dans un incendie le vent qui active la flamme, le zèle l'est à Dieu. Par la pratique du zèle, le Tertiaire doit coopérer à la réalisation des desseins de Dieu "qui veut que tous les hommes soient sauvés, et que vous parviennent à la connaissance de la rérité."

"Vous connaissez, a dit Louis Veuillot, des plantes dont les graines ont des ailes; et, quand la saison est venue, le moindre vent suffit pour que les graines s'envolent au loin, et là où elles tombent, naît une plante qui ne tarde pas à produire d'autres graines ailées. Mais nul arbre, sur la terre, ne donne des semences plus abondantes qu'une âme éprise d'amour pour Dieu, et nulles se mences n'ont d'aussi puissantes ailes et ne poussent des germes aussi vivaces. C'est pourquoi ne vous découragez point, et ne dites jamais que vous demeurez stérile; mettez-vous seulement au service de Dieu, Dieu se servira de vous; et dans votre pauvreté de mérites, vous pourrez mériter longtemps par les œuvres de ceux qu'une de vos actions, qu'une de vos paroles auront touchés."

Tout le monde ne peut être apôtre, mais tous peuvent travailler efficacement au salut des âmes. Vous enviez le bonheur de ceux qui annoncent la parole de Dieu. Mettez-la en pratique, soyez un sermon vivant, et "votre lumière luira devant les hommes, ils